

qu'entraîner un accroissement de la compétitivité globale des trois pays.

Au même moment, en réponse aux demandes de plus en plus fortes des Canadiens – et des habitants du reste du monde – nous avons entrepris d'appliquer la théorie de l'écocompatibilité ou du développement durable. On encourage les entreprises à utiliser efficacement les ressources énergétiques et les ressources naturelles, et à éliminer la pollution qui pourrait être causée par leurs procédés de fabrication ou leurs produits.

Les membres de votre industrie dans un grand nombre de pays industrialisés sont déjà habitués à l'évolution rapide des lois et des règlements environnementaux. Ces réformes inévitables continueront d'avoir une incidence majeure sur le commerce et l'investissement, surtout dans des industries comme celles des pâtes et papiers et de la sidérurgie.

Le Programme de renouveau économique a contribué pour beaucoup à la création et au maintien des conditions nécessaires à la compétitivité, à la croissance et à la prospérité des entreprises canadiennes.

Or, la tâche n'est pas encore terminée et les membres des secteurs commerciaux, industriels, syndicaux et gouvernementaux en sont bien conscients. Ils commencent à envisager la situation sous des angles nouveaux et à conjuguer leurs efforts pour que le Canada connaisse une prospérité continue.

J'annoncerai bientôt le lancement d'une initiative axée sur la prospérité et j'inviterai à cette occasion tous les Canadiens à revoir avec nous leurs façons de penser ainsi qu'à trouver ensemble des moyens de relever le défi que soulève l'économie mondiale.

Notre Initiative de la prospérité repose sur le principe voulant que la qualité de vie des Canadiens dépend de la compétitivité de notre pays. Or, cette compétitivité nationale dépend à son tour de notre productivité, d'une meilleure exploitation de nos possibilités d'exportation, d'une augmentation de la qualité de nos produits et du caractère concurrentiel de nos prix.

L'Initiative de la prospérité portera sur cinq grands facteurs de compétitivité : la formation, les sciences et la technologie, l'investissement, le marché intérieur et le commerce international. Que ce soit à l'échelle des entreprises, des industries ou des pays tout entiers, la compétitivité passe aujourd'hui par une façon plus intelligente de travailler.

L'acquisition de compétences est la première étape à franchir pour mieux travailler en vue d'accroître notre compétitivité.